

Cet article publié dans la revue *Anthropologica* propose d'entendre l'analyse de la rupture des relations utilitaristes et matérialistes homme-animal au domaine végétal. "Pour cela, nous confronterons les corpus théoriques sur le care ou sur le plant turn avec nos propres données de terrain sur la viticulture biodynamique en France. L'enjeu est de montrer, en effet, que des relations sensibles de soins, de compagnonnage, voire même spirituelles aux plantes agricoles ne doivent pas être exotisées et réservées à un lointain. Au-delà de logiques de conservation et de reproduction, la reconnaissance d'une certaine agentivité des plantes, l'établissement de différentes formes de communication avec elles et plus généralement, le brouillage de la différenciation ontologique avec le végétal agricole sont en effet des comportements observables aussi en contexte occidentaux".

Références de l'article :

Jean Foyer, Julie Hermesse, Corentin Hecquet. Quand les actes agricoles sont au care et au compagnonnage : L'exemple de la biodynamie. *Anthropologica*, Canadian Anthropology Society (CASCA), 2020, 62 (1), pp.93-104. [10.3138/anth.2018-0103.r1](https://doi.org/10.3138/anth.2018-0103.r1). [halshs-02882388](https://halshs.archives-ouvertes.fr/halshs-02882388)

L'article peut être téléchargé via cette page:

https://www.academia.edu/77049028/Quand_les_actes_agricoles_sont_au_care_et_au_compagnonnage_L_exemple_de_la_biodynamie ou via ce [lien](#).